
Forum Kinderbetreuung – Auftaktveranstaltung 
Donnerstag, 21.07.2022, 18:00 Uhr, Bürger- und Ratssaal 
 
Elternvertreter Kita (GEB & weitere Elternbeiräte): Frau Fehmer, Frau Flogaus, Frau Ulas, Frau 
Birk, Frau Kristmann 
Elternvertreter Schule (GEB): Frau Münzner, Frau Berger, Frau Stahl 
(Hinweis: Namen sind ggf. noch zu korrigieren) 
 
Vertreter aus dem Gemeinderat: Frau Unger (FWV), Herr Auwärter (FWV), Herr Mayer (CDU), 
Frau Mayer (CDU), Frau Hollandt (SPD), Herr Ebensperger (SPD), Frau Richter-Beck (Grüne) 
 
entschuldigt: Herr Köhler (AfD), Frau Ebensperger (Grüne) 
 
Vertreter der Verwaltung: BM Keller Herr Altwasser, AL Frau Schaub, AL Herr Codagnone, Herr 
Martinovic, Frau Tasa (Verwaltungspraktikantin) 
 
Moderation: Herbert Fitterling 
 
Tagesordnung (laut Einladung): 
 
1. Begrüßung durch Herrn Keller und Vorstellungsrunde 
2. Inhaltliche Einführung und Sachstandsbericht durch Frau Schaub 
3. Abstimmung weiteres Vorgehen: 
  - Themen-/Fragensammlung  
  - Planung der nächsten Treffen: weiterer Einladungskreis und Zielsetzungen etc. 
 
 

1. Nach Eröffnung der Veranstaltung durch BM Keller erfolgt eine kurze Vorstellungsrunde 
aller Anwesenden. 
 

2. Abteilungsleiterin Frau Schaub trägt einen Sachstandsbericht vor, zu den aktuellen Themen 
rund um das Thema Kinderbetreuung 
- Bei der Grundschulbetreuung zeichnet sich durch die Neueinstellungen aus den 

letzten Ausschreibungsrunden eine deutliche Entlastung ab: 
o Einstellung von fünf neuen Betreuungskräften (bereits laufend in Roßwälden, 

zum 07.06. am SBBZ, zum 20.06. und 01.09. an der Hardtschule, zum 01.07. an 
der Marktschule) 

o Aufhebung der Notbetreuung an der Hardtschule zum 04.07.2022; 
erneute Ausschreibung geplant, um auch in Bünzwangen wieder Essen anbieten 
zu können 

- Ferienprogramm zumindest im kleinen Rahmen in den ersten beiden Wochen der 
Sommerferien durch Angebote über E3, Bücher tun Gutes und TVE (Anmeldung direkt 
bei den jeweiligen Anbietern) möglich. AL Schaub bedankt sich für die Initiativen der 
Vereine. Eine Ferienbetreuung in den Herbstferien wird aktuell vorbereitet. 

- Neu gewonnene Mensakräfte machen ab dem kommenden Schuljahr am Raichberg 
und an der Marktschule ein Mensaangebot möglich. (Mittagessen an der Marktschule 
ab September wieder möglich) 

- Kita-Bereich: 
o Rollierendes System in Bünzwangen seit dem 13.06.2022 mit Eingewöhnungen 
o Elternbeiratssitzung mit dem gesamten Team alle acht Wochen in Bünzwangen 

(nächster Termin 26.09.2022) 
o Pädagogischer Tag in der Kita Bünzwangen am 04.07.2022 organisiert mit/von 

der kommissarischen Leitung 
o Einsatz einer 100% Kraft aus den Kunstwerkern, um Notbetrieb in Villa zu 

ermöglichen 



o Kita-Leitung Villa in beruflicher Wiedereingliederung (derzeit noch nicht am Kind) 
o Ein Konzept für einen Testlauf für den Einsatz von Eltern in Kitas wird derzeit 

ausgearbeitet und soll im Herbst im Gemeinderat vorgestellt werden 
- Besetzung der Stelle Kindergartenverwaltung ist gelungen. Stellenantritt Frau Fleischer 

zum 01.08.2022. 
- Das Verfahren für die Stelle Schulträgeraufgaben läuft, die Vorstellungsgespräche sind 

für nächste Woche terminiert. 
- Die FSJ-Verfahren laufen, schon zwei Kräfte konnten gewonnen werden. Diese sind für 

die Schatzkiste und Sulpach geplant. Die Stellen für Anerkennungspraktikanten können 
nun auch ausgeschrieben werden, hier sind die Vorstellungsgespräche für den 22. 
August 2022 geplant. 

- Erweiterter Fachkräftekatalog kommt zum Einsatz, zum ersten Mal in der nächsten 
Runde 

- 130 % Stellenzuwachs bei den Erzieherinnen: 
o Neueinstellung einer 30% Springkraft ab dem 01.07.2022 (Einsatz in der Villa 

vorgesehen) 
o Neueinstellung einer 100% Kraft in Sulpach ab 12.09.2022 

- Fachberatung: Ausschreibung in Vorbereitung 
- Supervision in Bünzwangen und Sulpach für einen Start im Herbst in Vorbereitung 
- Personalabteilung wird bzw. hat schon damit angefangen in alle Außenstellen zu gehen, 

um die eigenen Dienstleistungen und die Ansprechpartner vorzustellen. 
- QM-Tag ist angesetzt: Qualitätsmanagement-Tag (Fortbildung für alle Erzieher*innen 

und Betreuungskräfte) am 14.10.2022 
- Weiterhin besuchen alle Einrichtungsleitungen in Abstimmung mit der Abteilung Familie 

und Vereine die KVJS-Fortbildung „Starke Leitung - starke Kita“. Dieses 
Fortbildungsangebot wird immer im Tandem und modulweise seit Juni 2021 
durchgeführt. 
 

3. Der Moderator Herr Fitterling erläutert das Konzept für die Auftaktveranstaltung, die dazu 
beitragen soll den Blick nach vorne zu richten, mit der Frage wie es zukünftig weitergehen 
soll und wie man die entstandene Situation als Chance/Startpunkt nutzen kann. 
- Sein Konzept ist auf Interaktion und das Zusammenfügen verschiedener Blickweisen 

ausgerichtet. Drei Leitfragen: 
o Gibt es Dinge oder Strukturen die gut sind bzw. funktionieren? 
o Wo gibt es Verbesserungsbedarf/ Potential für Optimierungen 
o Was soll das Format erreichen? Wie sollen die Arbeit und der Dialog in Zukunft 

ausgestaltet werden? Was wird dafür benötigt? 
Zu diesen Leitfragen sollen/dürfen alle vertretenen Gruppen Anregungen/Kritikpunkte/Hinweise in 
der entsprechenden Kategorie anpinnen. Vor dem Start in diese Phase stellt Frau Flogaus im 
Namen der Kita-Eltern fest, dass sie sich beim ersten Termin schon eine Befassung mit 
konkreteren Fragen wünschen würden, d.h. vor allem auch Themen aus bzw. im Zusammenhang 
mit den beiden Einrichtungen im Notbetrieb. Herr Fitterling erläutert, warum er für den Einstieg das 
von ihm vorgestellte Format gewählt wurde. 
 
Auf den folgenden Seiten sind die Stellwände dokumentiert. Ergänzend ist diesem Protokoll eine 
Zusammenstellung von Herrn Fitterling beigefügt, in der die Stellwände textlich dokumentiert 
worden sind. Aus dieser Aufstellung geht auch die Gewichtung der einzelnen Punkte durch alle 
Beteiligten hervor. 
 



 



 



 



Nach kurzer Abstimmung im Gremium wird der nächste Termin des Forum Kinderbetreuung für 
den Donnerstag, den 20. Oktober 2022 (18 Uhr, Bürger- und Ratssaal) festgelegt. Der 
Teilnehmerkreis wird/sollte dabei von der Zahl der Teilnehmer vergleichbar sein. Der Vorschlag 
aus allen Kitas Vertreter einzuladen wird seitens Verwaltung als nicht zweckmäßig für die 
Arbeitsfähigkeit des Gremiums zurückgewiesen. BM Keller weist aber darauf hin, dass die Runde 
je nach Frage auch etwas erweitert werden kann bzw. andere Zusammensetzungen möglich bzw. 
sinnvoll sein können, z.B. bei Themen, die Schulen und Kitas auch sehr unterschiedlich berühren. 
 
Als Kommunikations- und Informationsplattform über die Arbeit des Forum Kinderbetreuung soll 
eine Unterseite auf der städtischen Homepage eingerichtet werden, auf der neben der Arbeit des 
Forums auch weitere Themen rund um Fragen der Kinderbetreuung aktuell präsentiert werden 
können bzw. sollen.  


